

## Les Evénements récents, la Presse et l'Histoire.

---

### Cité du bien, cité du mal

Il y a pour chaque peuple, comme pour chaque individu, la cité du bien et la cité du mal.

Dans notre cher Canada, la cité du bien voit une population qui a le nombre et la piété.

Nous avons aussi la cité du mal, car l'ennemi jette en tout lieu l'ivraie.

Le clergé canadien vient de subir une tempête, enfant légitime de la cité du mal.

Quel sera le jugement de l'histoire ?

### Haine — Vengeance — Têtes sans cervelle

La libre pensée, mère de la haine contre tout ce qui tient à Dieu, existe quelque peu dans notre jeune pays. Disons de suite que son alimentation se compose surtout de produits importés. Nos petits libre-penseurs ont donc parlé avec colère et surtout avec le zèle emphatique de l'hypocrisie. Ces messieurs ont usé largement de la peinture noire en vente chez dame Calomnie.

Quelques-uns ont eu maille à partir avec certains curés ; ils ont subi des défaites, ils se vengent.

Il y a de plus, dans cette fougueuse phalange, des individus qui sont plus écervelés que méchants : gens de voile, dont le gouvernail est à faire. D'aucuns d'entre eux sont assez bornés pour croire qu'ils font œuvre utile.

Ils sont tous à plaindre.

### Rancune ou mauvaise digestion

Une seconde catégorie, dans le débat qui nous occupe, comprend les rancuniers : ce sont des gens qui n'ont pas bien digéré. On dit que les désordres de l'estomac affectent plus ou moins la tête.

Ces messieurs ne sont pas méchants, ils ont même une certaine valeur morale. Ils sont capables de voir, mais ce qui leur pèse au cœur leur fatigue la tête, dès qu'ils ont une occasion qui, peut-être,